



UID RECONOCIÓ EL RENDIMIENTO ACADÉMICO DE SUS ALUMNOS



Los estudiantes premiados junto a las autoridades de la UID, vicerrectora Nancy de Sanoja, secretaria general, María Alejandra Sosa y la directora de Bienestar y Calidad de Vida Estudiantil, Marbelis Henríquez.

Voleibol de arena y baloncesto clasificaron a JUVINES 2009

Página 6



Protagonistas de Beijing en la UID

Atletas que participaron en los Juegos Olímpicos y Paralímpicos visitaron la UID para generar un espacio de reflexión en torno a la participación de Venezuela en estas justas deportivas.

Página 2



Activado convenio con el INEF

Un representante del Instituto Nacional de Educación Física de España (INEF) estuvo en la UID para impartir durante tres semanas cursos sobre Dirección estratégica y Mantenimiento de instalaciones deportivas, así mismo asesoró a docentes en diversas áreas.

Página 3



La Universidad Iberoamericana del Deporte entregó el Premio a la excelencia académica a los estudiantes con mejor rendimiento durante los dos últimos periodos académicos.

El acto de entrega del Premio se realizó en el mes de noviembre durante la clausura de la III Jornada Internacional de Investigación Científica que tuvo como escenario el Paraninfo de la Universidad Nacional Experimental de Los Llanos. Se trata de la segunda edición de este Galardón que se entrega anualmente y reconoce el desempeño académico de todo aquel estudiante de cada programa de formación, que por dos periodos consecutivos alcance un índice igual o mayor a 18 puntos.

En este caso los alumnos que recibieron la distinción de excelencia académica fueron, por el programa

de Actividad física y salud: Cristián De La Torre de Perú con promedio de 19.93, seguido de Stephanie Privat de Haití con 19.86, el tercer lugar le correspondió a los venezolanos Adriana Noguera y Nestor Rojas, ambos, con 19.77.

Por el programa de Entrenamiento deportivo fueron galardonados los venezolanos: Geber Aguirre con 19.78 Luis Adolfo Torrealba con 19.65 y Alberto Mundo con 19.60.

Por Gestión tecnológica del deporte recibieron el Premio: Gary Milfort de Haití con 19.79, Cristóbal Cholotio de Guatemala con 19.39 y Eunice Seignon con 19.34.

Los ganadores del primer lugar por programa de formación obtuvieron, además del diploma de reconocimiento, la asistencia al Congreso Mundial de Deporte, que se realizará en Barcelona en febrero

del 2009. Los dueños del segundo lugar recibieron una colección de libros relacionada a la carrera que estudian, además de implementos deportivos de la especialidad deportiva que practican, finalmente quienes ocuparon los terceros lugares ganaron una computadora portátil e implementos deportivos.

Cristián De La Torre, quien obtuvo el mayor índice de toda la Universidad, expresó que nunca esperó recibir ese premio tan maravilloso de asistir al Congreso Mundial de Deporte "Será una manera de nutrir nuestros conocimientos y de compartirlos luego con los compañeros que se quedan". Agradeció además a los profesores, compañeros de equipo y a las autoridades. Comentó que su premio es el resultado de un trabajo arduo, en equipo, por lo que insta a la comunidad estudiantil a no desmayar, a seguir esforzándose.

Editorial

Nos complace hacer llegar a nuestros lectores una nueva edición de nuestro periódico institucional Alma Mater Deportiva, el periódico que difunde entre nuestra comunidad interna y externa el quehacer de la Universidad Iberoamericana del Deporte.

Como es usual, hallarán en sus páginas las últimas actividades que hemos desarrollado, nuestros logros y, por qué no, los planes y las aspiraciones que no hemos podido llevar a la práctica o satisfacer como hubiéramos querido. Uno de ellos es, por ejemplo, no despertar suficientemente entre la comunidad estudiantil el interés por los eventos que con bastante esfuerzo se organizan y ejecutan en la sede de la institución. Todos sabemos el costo en términos financieros y de tiempo que implican estas actividades y el alcance que suponen como complemento de su formación integral. Esperamos, con estas palabras, sensibilizarlos para que valoren lo que es y lo que es capaz de hacer su institución para dotarlos de las herramientas imprescindibles para actuar como buenos profesionales y ciudadanos.

Iniciamos un nuevo año, momento propicio para hacer nuevos planes y proyectos o llevar a efecto lo que no se ha podido realizar. En el caso de los objetivos institucionales, estamos afianzando la municipalización de la Universidad que hasta la fecha está presente en 14 estados de Venezuela. Además se proyecta crear un núcleo de la UID en la especialidad de taekwondo, en el estado Anzoátegui.

Finalmente, desde este número de Alma Mater Deportiva, reciban los más cordiales saludos de la comunidad uidista y éxitos.

Ángel Flores
Rector

Protagonistas de Beijing 2008 visitaron la UID



Ahiquel Hernández, presidenta del CPV; Ángel Flores, rector de la UID; Eduardo Álvarez, presidente del COV; Nancy González, vicerrectora académica de la UID.

Un espacio de reflexión en torno a la participación de Venezuela en los Juegos Olímpicos Beijing 2008 se generó en el seno

de la Universidad Iberoamericana del Deporte, a propósito de la realización del evento Protagonistas de Beijing 2008: una mirada desde sus protagonistas.



Naomi Soazo durante su intervención en el evento.

Las Coordinaciones de Proyección Académica y Deportiva organizaron este evento realizado en el Paraninfo de la UNELLEZ, y en el cual se contó con la presencia de los atletas paralímpicos, Naomi Soazo, ganadora de medalla de oro en la disciplina de judo, Willie Martínez de atletismo, y Silvio Fernández espadachín que intervino en los Olímpicos.

También asistió el presidente del Comité Olímpico Venezolano (COV), Eduardo Álvarez, quien expuso los resultados de Venezuela en Beijing disciplina por disciplina, y explicó a la audiencia lo que significa llegar a esta justa



Silvio Fernández fue muy reflexivo en cuanto a la situación del deporte venezolano durante su alocución a la comunidad uidista.

deportiva; Víctor Vargas, representante del COV, quien disertó sobre el tema Criterios de selección de atletas a las Olimpiadas y nuevas tecnologías en el deporte. Seguidamente se presentó Ahiquel Hernández, presidente del Comité Paralímpico Venezolano (CPV), y la dirigente Margot Salazar, quienes contaron la historia de lo que ha sido el movimiento Paralímpico venezolano, sus logros y próximos retos. Salazar aprovechó la ocasión para motivar a los estudiantes de la UID a investigar en el deporte para personas con discapacidad, pues todavía hay mucho trabajo que hacer en el área.

Por su parte, los atletas comentaron como fue su experiencia en los Juegos Olímpicos y Paralímpicos y reflexionaron sobre la realidad del deporte venezolano. Silvio Fernández manifestó su preocupación por fomentar la cultura deportiva del venezolano, puesto que la mayoría conoce solo sobre fútbol y béisbol y no se interesa por otras disciplinas. Destacó que el deporte debe contar con tres pilares fundamentales: talento, financiamiento y gestión para poder lograr las ansiadas medallas. Naomi Soazo señaló que la medalla de oro en los Paralímpicos es de todos los venezolanos. Recalcó que nadie debe ponerse límites, que con constancia, actitud, entrenamiento, confianza y motivación se alcanzan las metas.

DIRECTORIO

| Rector | Vicerrectora Académica | Secretaría General | Directora de Publicaciones | Periodista | Diseño y Diagramación |
|--------------------|--------------------------------|----------------------------|----------------------------|--|-----------------------|
| Prof. Ángel Flores | Prof. Nancy González de Sanoja | Prof. María Alejandra Sosa | TSU. Lhiz Chacín | Lic. Maryorit Peroza | Jorge Pulido |
| | | | | Fotos Igor Aranzazú Rafael Ávila | |

Dirección: Vía Manrique, Av. Universidad, Km. 2. San Carlos, estado Cojedes - Venezuela
Correo Electrónico: uideporte@yahoo.com - prensauid@gmail.com / Teléfono: 58-258-4331518 / Telefax: 4333580



UNIVERSIDAD
IBEROAMERICANA
DEL DEPORTE

UID participó en Congreso Regional de Educación Superior

La Universidad Iberoamericana del Deporte (UID) estuvo presente en la Conferencia Regional de Educación Superior (CRES-2008) celebrada en Cartagena de Indias, Colombia, coordinada por el Instituto Internacional para la Educación Superior en América Latina y el Caribe (IESALC) y por el Ministerio de Educación Nacional de Colombia.

La vicerrectora, Nancy González de Sanoja, intervino en la mesa de trabajo relacionada con la acreditación de las Universidades; y la secretaria general, María Alejandra Sosa, quien hizo lo propio en el área de inclusión y equidad. Ésta mesa de trabajo hizo énfasis en aspectos como la necesidad de implantación de políticas económicas y sociales que de verdad contribuyan a reducir la inequidad.

La declaración final del CRES manifestó la necesidad de una mayor integración regional, en los campos de la investigación científica y de la formación de recursos humanos calificados; la adopción de instrumentos que promuevan la inclusión social; el crecimiento de los sistemas de educación superior en cada país, no en número,

ENCUENTRO EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE DE DIRECTORES DE BIENESTAR Y RESPONSABLES DE SERVICIOS ESTUDIANTILES EN INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR



pero en formas alternativas, como la educación a distancia, capaces de cumplir la misión de democratizar el conocimiento.

Bienestar universitario

La UID en la constante búsqueda del aprendizaje y la actualización también dijo presente en el Encuentro de Responsables, Directores de Bienestar y Servicios Estudiantiles en Instituciones de Educación Superior en América Latina y El Caribe, que se realizó en Cali, Colombia del 8 al 10 de octubre.

La UID estuvo representada por el rector, Ángel Flores, formó parte del Panel Rectoral; con la ponencia Inclusión social en la educación superior y en el Panel Internacional

de Áreas del bienestar: con el trabajo Deporte y Recreación, Cultura y Salud de la Comunidad Universitaria.

Mientras que la secretaria general de esta Alma Mater, María Alejandra Sosa presentó la conferencia la UID una opción para la integración y el desarrollo del capital humano, en el eje temático: Comunidades étnicas – Estudiantes de vulnerabilidad socioeconómica. Así mismo también estuvieron como participantes la directora de Bienestar y Calidad de Vida Estudiantil, Marbelis Henríquez, y el director de Proyección Social y Comunitaria, Leonardo Testa.

Calidad del profesorado: un modelo de competencias



Toda la planta profesoral de la UID participó en el Curso.

De forma exitosa se desarrolló el curso Calidad del profesorado: un modelo de competencias, organizado por la Comisión de Currículo de la UID.

La jornada académica fue impartida por el doctor Marcelo Andrés Saravia Gallardo, profesor titular de la Universidad Católica San Pablo, La Paz, Bolivia, con maestría en investigación, doctorado en investigación y evaluación de la calidad educativa; con amplia experiencia en gestión pública de sistemas educativos nacionales, formación y desarrollo de competencias profesionales, y autor del libro Evaluación del Profesorado Universitario.

Señaló el facilitador que el objetivo del curso fue conducir al profesor a una reflexión profunda sobre su

rol, " Porque muchas cosas han cambiado, la universidad ha cambiado, la sociedad ha cambiado, la universidad de ahora está muy alejada de la tradicional, debe estar dedicada a producir conocimiento y promover la investigación".

Según Saravia, el profesor universitario debe buscar innovar, y estar en una constante actualización. Es preciso que sea un profesional integral que mezcle la docencia, la investigación y la atención al alumno. Así mismo la tesis de Saravia asegura que todo el trabajo docente debe ser productivo para la sociedad, se debe hacer sentir en las comunidades. Afirma que de cumplirse este proceso el profesional de la educación superior estará en una constante evolución.

Convenio con el INEF se hace sentir

El convenio firmado por la Universidad Iberoamericana del Deporte con el Instituto Nacional de Educación Física de España (INEF) ya se hace sentir con la visita de Jordi Gibert i Monbirú.

Gibert i Monbirú tiene una experiencia de 20 años en la docencia de las matemáticas y la química, tiene un master en administración de empresas y negocios, fue atleta de selección nacional en la especialidad de balonmano, y ha sido consultor deportivo de diferentes municipios en España. Este experi-

mentado profesional llegó a la UID para compartir sus experiencias y saberes en cuanto a la mercadotecnia, la administración y gestión deportiva con los docentes y estudiantes de esta Casa de Estudios.

Específicamente, Gibert i Monbirú cristalizó el Convenio con el INEF al impartir durante tres semanas las asignaturas Dirección estratégica y mantenimiento de instalaciones deportivas, y a su vez asesoró a los docentes que dictarían estas materias.



Gibert i Monbirú impartió durante tres semanas las asignaturas Dirección estratégica y Mantenimiento de instalaciones deportivas.

Gibert i Monbirú expresó que su intención fue colaborar al máximo con la UID, " Sé el esfuerzo que

está haciendo la Universidad para traer gente de otros países. Están intentado dar cali-

dad a los productos que están desarrollando. Así mismo destacó que apoya las políticas de la UID de hacer que sus docentes salgan fuera, vayan a cursos, " Esto ayudará a la calidad de esta organización, pero como es muy joven necesita avanzar más, puesto que se hace camino al andar".

El convenio con el INEF fue firmado en el mes de abril con el objetivo de afianzar los lazos académicos de investigación, extensión e intercambio cultural entre las instituciones participantes.

UID presente en 14 estados de Venezuela



El objetivo de esta jornada fue formalizar la inscripción de los estudiantes del programa de Actividad Física y Salud.

El espectro académico de la Universidad Iberoamericana del Deporte va más allá de los límites de San Carlos, puesto que llega a 14 estados de Venezuela a través de la Fundación Misión Sucre con el programa de formación de grado Actividad Física y Salud.

Desde el año 2006 la UID asumió el reto de avalar el programa de Actividad

Física y Salud impartido de forma municipalizada, inicialmente el programa arrancó con una matrícula de 10580 triunfadores distribuidos en 11 estados del país. Al paso de los semestres, 3 nuevos estados se han incorporado y la matrícula sobrepasa la cifra de 10000 estudiantes.

El Programa de Actividad Física y Salud es impartido en Amazonas, Aragua,

Cojedes, Distrito Capital, Guárico, Lara, Mérida, Miranda, Vargas, Yaracuy, Zulia, Trujillo, Falcón y Carabobo.

En este sentido la UID realizó el proceso de recepción de documentos y toma de fotografía para expedición de carné de los estudiantes de dicho Programa municipalizado, según lo informó la secretaria general de esta casa de

| Nº | Estado | Total de triunfadores |
|----|------------------|-----------------------|
| 1 | AMAZONAS | 170 |
| 2 | ARAGUA | 624 |
| 3 | COJEDES | 615 |
| 4 | DISTRITO CAPITAL | 83 |
| 5 | GUARICO | 687 |
| 6 | LARA | 1177 |
| 7 | MÉRIDA | 1329 |
| 8 | MIRANDA | 505 |
| 9 | VARGAS | 192 |
| 10 | YARACUY | 1956 |
| 11 | ZULIA | 717 |
| 12 | TRUJILLO | 1200 |
| 13 | FALCÓN | 585 |
| 14 | CARABOBO | 384 |
| | TOTAL | 1058 |

estudios, María Alejandra Sosa. Señaló que el proceso lo emprendieron la unidad que representa conjuntamente con la Fundación Misión Sucre.

Señaló Sosa que los mencionados procesos se llevaron a cabo en todos los estados donde se dicta el Programa. Destacó que el objetivo de esta jornada fue formalizar la inscripción de los estudiantes con el fin de garantizar su acreditación.

Así mismo declaró que el proceso se realizó de forma exitosa con la asistencia de 34 por ciento de los triunfadores registrados en la Fundación Misión Sucre, que refleja un total 3792 personas. En Amazonas se contó con la presencia de 65 por ciento de los alumnos esperados; en Aragua con 54 por ciento; en el Distrito Capital, Miranda y Vargas con 50 por ciento; en Mérida con el 42 por ciento; en Carabobo con el 37 por ciento, en Lara y Zulia con 36 por ciento.

Biblioteca amplía servicios para la comunidad universitaria

La sociedad de la información, demanda sistemas de administración enfocados a generar conocimientos e innovación. Los procesos de aprendizaje requieren de fuentes informativas, especialmente en las universidades. Desde la Dirección de Sistemas de Información y Documentación (DSISD) de la UID, se aplica la gestión del conocimiento para organizar, distribuir, ordenar, optimizar la información existente en esta Casa de Estudios.

Desde esta perspectiva, para el fortalecimiento de la enseñanza y el aprendizaje de los programas impartidos por la Universidad la DSISD ha adquirido 2.105 títulos con 16.022 ejemplares, mientras que se han recibido por donación 2.133 títulos, en su

mayoría relacionados con el deporte, el entrenamiento deportivo, la actividad física, la salud, la gerencia y la administración de empresas. Así mismo se puso en marcha la biblioteca de posgrado e investigación, se compraron mapas de las regiones del país y del mundo.

También fue renovado el servicio de la base de datos de la empresa EBSCO y las suscripciones a la revistas electrónicas y digitales ``Deportes y Negocios`` y ``Apunts``. Próximamente también podrá gozarse de las bases PROQUEST. Esto conllevó a la puesta en marcha del servicio de la Mediateca, para la consulta de las bases de datos, información en línea y la promoción del

libro en formato electrónico.

Otro de los avances que ha tenido la Biblioteca de la UID, es el incremento de la capacidad de almacenamiento para las colecciones con la adquisición de un moderno equipo compacto rodante. Además se compraron equipos de almacenamiento para el resguardo de las pertenencias de los usuarios.

Así mismo la DSISD ofrece el servicio de prensa diaria, cuenta con carteleras informativas, produce trípticos y boletines con las normas de los servicios ofrecidos.

Según declaraciones de la encargada de la citada Dirección, Eva Mosquera, para el año 2009 se tiene prevista la adquisición de



La biblioteca cuenta ahora con mayor capacidad de almacenamiento de las colecciones.

una biblioteca móvil que pueda llegar a todas las aldeas universitarias donde se imparte el programa de Actividad Física y Salud municipalizado a través de la Misión Sucre. Expresó que también se adquirirá un

paquete de programas que le facilitarán al usuario la búsqueda de títulos y que permitirá a la DSISD llevar un mejor control estadístico de las personas atendidas y los títulos con los se cuenta.

UID hospedó reunión de Proyecto Ciber Robinson



El presidium en la instalación de la reunión profesora Nancy de Sanoja, vicerrectora académica, ingeniero Luigi Mari, representante de la Simón Rodríguez, doctora Petra Cabrera, la directora de posgrado, y el licenciado Ali Evies, director de telemática..

La Universidad Iberoamericana del Deporte fue sede de la XIII Reunión del Proyecto Ciber Robinson que llevan a cabo las casas de estudios afiliadas a la Asociación de Rectores Bolivarianos (ARBOL).

La UID forma parte de este proyecto que nace como una iniciativa de la Universidad Simón Rodríguez, y tiene como objetivo dotar a la comunidad de universidades aliadas de una red de tecnología educativa para atender progresivamente a un millón de participantes en mil carreras, por intermedio de la educación a distancia.

Las universidades involucradas en el proyecto son: Universidad Bolivariana de Venezuela, Universidad Latinoamericana y del Caribe, Universidad Nacional Experimental Marítima del Caribe, Universidad Nacional Experimental Francisco de Miranda (UFM), Universidad Nacional Experimental de los Llanos Occidentales, Universidad Nacional Rómulo Gallegos, Universidad Simón Rodríguez como líder (UNESR), Universidad Nacional Experimental de Yaracuy, Universidad Rafael Beloso Chacín y Universidad Yacambú.

La XIII reunión fue instalada por la vicerrectora académica Nancy de Sanoja, acompañada del asesor académico de la UNESR Luigi Mari, la directora de posgrado Petra Cabrera y el director de Telemática, Alí Evies. Al encuentro asistió la UNEFM y UNESR y se trataron sobretodo los aspectos de currículo y tecnología educativa. Por la UID la comisión encargada de participar en el proyecto Ciber Robinson está integrada por los profesores Carlos Tonos, Ameira Peña, Lourdes Talavera y los licenciados Alí Evies y Eudín Castro.

Más de tres mil personas atendidas en Proyecto comunitario II



Las comunidades sancarleñas han sido receptivas ante la llegada de estudiantes de la UID.

Más de tres mil personas fueron atendidas por estudiantes de la Universidad Iberoamericana del Deporte en el marco de la asignatura Proyecto Comunitario III, según lo refleja un informe realizado por el coordinador de esta unidad curricular, José Garcés.

El informe señala que los estudiantes del tercer semestre atendieron a 1121 personas, divididas de la siguiente manera: en el programa de formación Actividad Física y Salud (AFS) recibieron atención 345 miembros de diferentes comunidades; en Entrenamiento Deportivo (ED) 776. Por su parte en el cuarto semestre, AFS integró a 1323 individuos en el deporte para todos, y ED hizo lo propio en preparación física con 732 personas. En Gestión Tecnológica del Deporte no están cuantificadas la cantidad de personas atendidas.

La atención que se presta a la comunidad va relacionada con los programas de formación que se dictan, en el caso de AFS imparten Gimnasia para niños, actividad física para el adulto mayor, preparación física como promoción de la salud, bailoterapia, gimnasia laboral, gimnasia para embarazadas. Mientras que en entrenamiento deportivo involucran a estudiantes de educación primaria en juegos predeportivos en las disciplinas de gimnasia, atletismo, ciclismo, levantamiento de pesas, natación, voleibol, béisbol,

fútbol, baloncesto y softbol.

En cuanto a las comunidades beneficiadas con los proyectos emprendidos por los estudiantes uidistas destacan 20 localidades: Las Tejitas, La Herrereña, Aeropuerto, Monseñor Padilla I y II, Samanes, Limoncito, La Medinera, San Ramón, Mapora y Jardines, Amador Palencia I y III, Los Malabares I y II, San José de Mapuey, Banco Obrero I y II, San Juan Bautista, Barreto Méndez, Las Margaritas y El Pao.

Garcés manifiesta, a través del mencionado informe, que durante la ejecución de la asignatura los estudiantes lograron realizar algunas mediciones y evaluaciones de las habilidades motrices y capacidades físicas en los diferentes grupos poblacionales, iniciar la elaboración de planes de preparación física, entre otras actividades que contribuyen con su formación.



Los estudiantes lograron realizar algunas mediciones y evaluaciones de las capacidades físicas en los diferentes grupos poblacionales.

Inició Diplomado en educación interactiva a distancia

La Universidad Iberoamericana del Deporte (UID) comenzó a impartir el Diplomado en Educación Interactiva a Distancia. Este programa propone formar a profesionales capaces de usar adecuada y creativamente un entorno virtual de aprendizaje para el diseño y administración de cursos semipresenciales.

Informó la coordinadora de Proyección Académica de la UID, Ameira Peña, que el inicio de este diplomado es un logro para esta Alma Mater, puesto que es el primero en impartirse. Señaló que en total se inscribieron 30 personas entre personal de esta casa de estudios y de otras instituciones.

El diplomado, que se dicta a través de

la modalidad semipresencial y tiene una duración de 160 horas, inició con el Módulo I: La interactividad en la educación a distancia, dictado por Carlos Tonos docente de la UID. Por su parte, el Módulo II: Roles del facilitador y tutor en la práctica a distancia será impartido por María Alexandra Arias proveniente de la Universidad de Los Andes; el Módulo III: Diseño instruccional y diseño de guías didácticas será facilitado por Héctor González de la UNEFA; el Módulo IV: Currículo por competencia dado también por Arias, y el Módulo V: Desarrollo de cursos en plataforma Moodle con González nuevamente como instructor.

Agasajado personal secretarial

La Dirección de Recursos Humanos realizó un agasajo al personal secretarial de esta Alma Mater. La actividad se realizó en el kiosco del Abuelo, ubicado en el sector Orupe.

El departamento de Recursos Humanos, conjuntamente con el rector de la Universidad, Ángel Flores, la vicerrectora, Nancy González de Sanoja, además de los directores de línea, compartió el almuerzo con los agasajados. Posteriormente les obsequiaron una serenata de Mariachis y canciones al ritmo de un grupo de música alternativa. Además, se efectuó la rifa de artículos electrónicos y ramos de flores. Se realizó un concurso de baile, y muy especialmente el máximo líder de



Parte del personal secretarial agasajado

esta casa de estudios expresó una sincera felicitación al personal secretarial que ha sido pilar fundamental en el desarrollo de esta Universidad. Fue muy emotivo el Rector al señalar que no vieran a las autoridades universitarias como jefes,

sino como amigos, que valoran la calidad del trabajo del personal secretarial.

El secretario constituye el soporte en la gestión administrativa, un personal que permite que las acciones se desarrollen a tiempo y con la precisión necesaria.

Semana del deporte

Cultura, sabor y ritmo reinaron en Muestra de danzas nacionalistas

Estudiantes del primer semestre de Actividad Física y salud, cursantes de la asignatura Expresión corporal, protagonizaron el IV Festival de Danzas Nacionalistas de la Universidad Iberoamericana del Deporte, realizado en el marco de la semana del deporte.

La actividad inició con la presentación de la sección AT 101 que abrió con un clásico baile de Tango en representación de Uruguay. Siguió una danza boliviana llamada Tincus, avivada por el traje tradicional de colores fosforescentes, luego llegó toda una comparsa para moverse al ritmo de tambores venezolanos, prosiguió una danza salvadoreña y nicaragüense, esta última llena de mucho ritmo y sabor.

Posteriormente entró en escena una pareja representante de la AM 101 que dictó cátedra de cómo se baila el Joropo venezolano. Finalmente se presentó una comparsa boliviana que rememoró la danza Tobas, que bailaban los indígenas de ese país, continuó una Cumbia colombiana, Joropo y baile mexicano.

La actividad sirvió como cierre de la unidad curricular Expresión corporal, para demostrar las competencias adquiridas por los estudiantes en la asignatura, y exhibir a su vez las danzas típicas de los países que están



Estudiantes de Bolivia presentaron las danzas indígenas de este país

representados en la UID.

Festival de Artes Marciales

En medio de la celebración de la semana del deporte, se llevó a cabo el I Festival de Artes Marciales, con la participación de los grupos que se dedican a estas actividades dentro de la UID.

El Festival inició con una presentación especial del equipo Athleticheer, dedicado al porrismo, continuando con una exhibición de lucha. Luego, salió al ruedo el karate, el judo, tae kwondo, wushu y artes marciales mixtas. Durante las exhibiciones primero se presentaron niños provenientes de diversas comunidades como La Mapora, San Ramón, Los Malabares, Banco Obrero y Ezequiel Zamora, quienes son entrenados desde hace aproximadamente 3 semestres por los estudiantes de

entrenamiento deportivo. Posteriormente, los mismos entrenadores hicieron una demostración sobre la práctica de las citadas disciplinas.

En el caso de los karatecas, estos demostraron cuáles son los movimientos básicos, cómo es el kata individual, por equipo y los combates; mientras que el judo dio cátedra en cuáles son las caídas, los elementos gimnásticos necesarios y técnicas de proyección en la práctica de este deporte.

Declaró José Casa Diego, estudiante de entrenamiento deportivo y practicante de wushu, que el objetivo del Festival fue demostrar los logros obtenidos en la asignatura Proyecto comunitario, en el área de entrenamiento deportivo, además de exhibir de qué tratan las diferentes artes marciales y motivar su práctica.

Breves UID

Espacio radial

La UID estrenó, el pasado mes de septiembre un espacio radial llamado "Academia y Acción Comunitaria", transmitido todos los martes a las 3 de la tarde en la emisora Zamora Socialista 102.3 FM, ubicada en el Instituto Nacional de Capacitación y Educación Socialista (INCES) y adscrita a la Fundación Colombeia y al Circuito Radial del mismo nombre.

El programa es moderado por la periodista de esta casa de estudios, Maryorit Peroza. Durante Academia y Acción Comunitaria se realizan entrevistas a integrantes de la comunidad uidista. El primer invitado del Programa fue el rector, Ángel Flores. El espacio está abierto para cualquier miembro de la comunidad universitaria que quiera promocionar alguna actividad. Para solicitar la participación en el programa contactar a Maryorit Peroza en la sede académica de la UID ó escribir al correo: prensauid@gmail.com.

III Foro MERCOSUR

La UID asistió al III Foro Latinoamericano MERCOSUR por la democratización del deporte, la educación física y la recreación, que se desarrolló en el mes de octubre en la ciudad de Quito, Ecuador.

La vicerrectora académica, profesora Nancy González de Sanoja, intervino como ponente en el panel de Educación superior con la conferencia: Proyectos comunitarios en la misión universitaria, caso UID. La autoridad local asumió además el cargo de Vocal principal del Consejo directivo del evento, el presidente es el profesor Pedro Tavosnanska, el vicepresidente el profesor Miguel Gastón Aguilar Egúez, y tesorera magister María Laura González, además de los otros vocales Alberto Puga y René Pérez Hernández.

FILVEN visitó la UID

La UID fue sede de la cuarta edición de la Feria Internacional del Libro de Venezuela (FILVEN) 2008, que tuvo como escenario el estado Cojedes, al celebrar los conversatorios El Libro en la construcción del socialismo bolivariano a cargo de Roger Herrera y La narrativa contemporánea moderado por Miguel Pérez.

Almuerzo con periodistas

Autoridades de la UID compartieron con periodistas de la región cojedeña durante un almuerzo realizado a propósito del Día del Periodista celebrado cada 27 de junio. La ocasión fue propicia para reconocer la labor ejercida por estos profesionales de la región.

La vicerrectora académica Nancy González de Sanoja acompañada de la secretaria general, María Alejandra Sosa disfrutaron del almuerzo y entregaron reconocimientos a Gonzalo Albano, por la labor ejercida en la fuente deportiva en Las Noticias de Cojedes; Dalisvé Duran, por el apoyo que ha brindado a la comunidad cojedeña a través de la publicación de informaciones de la fuente educativa en este rotativo. También fueron exaltados Luis Enrique González de la Televisora Regional del Centro, reportero que recorre la ciudad de San Carlos en la búsqueda de información veraz y oportuna y Lucymar Delgado, quien registra en las páginas del Diario La Opinión el acontecer deportivo de Cojedes.



Los periodistas asistentes al almuerzo.

Baloncesto aseguró cupo a JUVINES

El equipo de baloncesto de la Universidad Iberoamericana del Deporte (UID) aseguró su cupo a los Juegos Venezolanos de Educación Superior al acumular tres victorias durante el Torneo Clasificatorio de la disciplina que se llevó a cabo en Valencia.

En el primer partido vencieron a la Universidad Nacional Experimental Rómulo Gallegos (UNERG) con marcador 81 x 62. En el segundo partido, los uidistas aventajaron a la Universidad Centroccidental Lisandro Alvarado 73 a 71. Carlos Milano completó 22 puntos y Nelson Valencia 16 tan-



Equipo uidista que clasificó a la máxima justa universitaria de Venezuela.

tos. En el tercer choque la UID superó a la Universidad Yacambú 73 por 39 en un juego dominado desde su comienzo por los locales, dejando el primer cuarto 20

a 5. Por los ganadores resaltaron Jonathan Montoya con 11 puntos y 6 rebotes y Francisco Pérez con 10 puntos, 4 rebotes y 3 asistencias.

Los muchachos de la UID se sienten muy contentos por la hazaña conseguida. Carlos Milano declaró "Nos sentimos muy bien con esta clasificación para los Juvines, sabemos que es la primera vez que la Universidad va a participar en estos Juegos y de parte de todo el equipo quiero agradecerle al entrenador Pérez Corcho, la profesora Gladielys Orta por estar con nosotros en este momento y al profesor Angel Flores, que esperamos que nos apoye mucho más para traernos una medalla en los juegos". En el día de hoy (martes) se medirán al Colegio Universitario de Administración y Mercadeo

para disputar el primero y segundo lugar del torneo.

Es el primer equipo que clasifica la UID para la cita universitaria de Venezuela, las autoridades de esta Alma Mater celebran el logro, al tiempo que se comprometen a seguir apoyándolos en su preparación.

Liga industrial Como parte de la preparación del Equipo de cara a los JUVINES, éste participa en la Liga Industrial de Baloncesto, que se realiza en la ciudad de Valencia.

Los uidistas se midieron a divisas de Maracay, Barquisimeto, Bejuma, Puerto Cabello, Guacara y Valencia.

Clasificado voleibol de arena

Las duplas de voleibol de arena de la Universidad Iberoamericana del Deporte clasificaron a los Juegos Universitarios de Educación Superior, al acumular cada equipo cuatro victorias durante el Torneo Clasificatorio realizado en Barquisimeto en el mes de diciembre.

El equipo masculino, integrado por Juan González, Argenis Villamediana y Pedro Palacios como suplente, derrotó a la Universidad Yacambú, la Universidad de Yaracuy (UNEY) y la Universidad de Guayana (UNEG), y aseguraron el boleto a la cita universitaria al superar a la Universidad Lisandro Alvarado (UCLA) con pizarra de 2-1 (25-15 y 21-18), en la semifinal cayeron ante el Instituto Universitario Andrés Eloy Blanco 2-1 (21-10, 18-21, 15-10) y frente a la UNEY 2-1 (21-15, 26,24 y 15-11) en la pugna por el tercer lugar.

Por su parte la dupla femenina, conformada por Dayana Páez, Eliangel Fontaines y Eliana Reyes como suplente sobrepasó al CUAM, la UCLA, la UNEG. El pasaje a los JUVINES 2009 lo concretaron frente a la Universidad Rómulo Gallegos al superarla 2 por 1 (21-17, 19-21, 14-16). Mientras que perdieron frente a la Universidad de Carabobo en la semifinal 2-0 (18-21 y 19-21).

La guariqueña Eliangel González expresó que el equipo llegó a la competencia con la convicción de clasificar, "Dayana y yo tenemos mucha experiencia en el voleibol de arena, conocemos a casi todas las jugadoras del país y teníamos que clasificar". Aseveró que en el 2009 se colgarán una medalla.



Los equipos de voleibol de arena clasificados a la justa universitaria.

Universidades venezolanas se lucieron en II Gimnastrada realizada en la UID

Todo un éxito resultó ser la II Gimnastrada Universitaria, organizada por la Universidad Iberoamericana del Deporte (UID). El evento contó con la presencia de equipos de la Universidad de Carabobo (UC), Institutos Pedagógicos de Maracay (IPM) y Caracas (IPC), Universidad Nacional Experimental de Yaracuy (UNEY) y los anfitriones uidistas.

Con un elevado nivel deportivo, las instituciones participantes hicieron gala con sus presentaciones gimnásticas, folklóricas, acrobáticas y aeróbicas derrochando talento a lo largo de la jornada. Las agrupaciones "YAHDAI Fiesta Venezolana" del estado Aragua, "UNEYGIM Expresión y vida" de la UNEY, UNIVERGYM del IPC, y el conjunto Ucista y los anfitriones de la UID, demostraron la calidad de sus estudiantes con el más alto espíritu deportivo y de integración estudiantil.

En el marco de la gimnastrada se realizó una Jornada científica relacionada con la gimnasia en Venezuela, participaron como ponentes: Mirnellys Alvarado de la UC con el trabajo "Influencia del video como medio de reglamentación para el aprendizaje de la ronda"; Elizabet Misrai y Gladis Guerrero del IPM con "La



El equipo de la UID en su presentación con diferentes implementos deportivos.

gimnastrada, una herramienta pedagógica de la educación física"; Lilia Ramírez de la UNEY con "Efectos que ejerce un entrenamiento bilateral específico orientado a mejorar la flexibilidad coxo-femoral, en la etapa de iniciación de las gimnastas de rítmica del estado Yaracuy"; Aida Fernández de la UC con "La comunicación asertiva como mecanismo para ayudar a cohesionar al equipo junior de gimnasia rítmica del Club Estrellas de Carabobo"; Maribel Rodríguez de IPC con "Planificación de entrenamiento deportivo de la selección nacional de gimnasia deportiva año 2007".

La profesora Nancy González de Sanoja, vicerrectora académica de la UID, agradeció el apoyo incondicional brindado por Fevegimnasia y del programa Gimnasia para Todos. De igual manera, manifestó su satisfacción ante la elección de la UID como escenario de esta actividad, donde el movimiento y la actividad física se vieron reflejados en todas sus manifestaciones.

La realización de este evento generó la creación del Club de gimnastrada en la UID, conjunto integrado por 53 estudiantes, que debutó en el Campeonato Nacional de Gimnastrada realizado en el mes de octubre en Valencia.



Cumplieron un año de vida artística

Danzas UID: Al son de ritmos caribeños y latinoamericanos

La UID expresa la integración cultural que la caracteriza desde diferentes manifestaciones, y el grupo de danzas de esta Casa de Estudios es un vivo ejemplo de ello, al estar conformado por integrantes de diversos países de Latinoamérica y el Caribe y combinar en sus presentaciones ritmos musicales propios de estas zonas.

El grupo de Danzas UID cumplió un año de creación en el mes de noviembre, y en sus sienes crece una semilla multicultural inimaginable. El grupo está conformado por Yirexis Herrera, Maite Garcés, Ninoska Guaramato, Freddy Solórzano, Gregori Jiménez, Julio Duran U. y Julio Duran Graterol todos de Venezuela; Andrea Álvarez de Colombia; Natalie Eastmond de Barbados; Fernanda Sasso de Chile; Evelin Márquez de Bolivia; Stephanie Privat de Haití, y Erick Suárez de Ecuador.

Entre los venezolanos destaca el instructor del grupo Julio Duran Graterol, mejor conocido en Cojedes como "El negro Julio", quien tiene más de 40 años en la danza, y ha formado grupos en diferentes localidades del estado como Limoncito, Las Tejitas, Apartaderos Lagunita, Campo Alegre, Macapo, entre otros.

El Negro Julio expresó que disfruta practicar la danza "Da la libertad de hacer lo que uno desea hacer, y uno se transporta a otros espacios muchas veces desconocidos". Aseguró que por sobre todas las cosas le satisface enseñar como bailar. Así lo evidencian los avances que ha tenido el grupo en apenas un año de trabajo.



La presentación del grupo durante el Foro Internacional de Gestión y Administración de Instalaciones Deportivas.



Grupo de Danzas de la UID durante su primera presentación en los Premios a la excelencia 2007

Comentó que la misma diversidad cultural del grupo

hizo difícil la conformación del mismo, "Primero era bien difícil, a la chilena no le entendía, a la de Haití menos era un todo un enredo, pero ya nos entendemos y cada quien aporta algo". Así mismo destacó "Todavía estamos en una fase de preparación, estamos investigando qué pueden dar los muchachos como bailarines, para que finalmente vivan la danza. Mi objetivo es que podamos transmitir al público lo que es la danza e invitarlo a participar en ella".

En sus montajes se mueven al son de diferentes ritmos: tambores, joropo, cumbia, salsa, zangueo, tango, paso doble, flamenco, soca, entre otros. Además de una presentación llamada Blanco y Negro, que simula la liberación de los negros en la época de la esclavitud.

La primera presentación del Grupo se realizó en el marco de los Premios a la Excelencia del 2007, de allí en adelante deleitaron a los asistentes al Foro Internacional de Instalaciones Deportivas tomaron parte en el aniversario de la UID, las Fiestas de la población de Macapo, Protagonistas de Beijing; una mirada desde sus protagonistas, y viajaron a Cuba para un Encuentro estudiantil con el Instituto de Cultura Física Manuel Fajardo y la Escuela Internacional de Educación Física.

Las aspiraciones del líder del grupo, es que el próximo año se puedan hacer montajes más exigentes, con un poco más de técnica.

Inicio casual

Maite Garcés, estudiante de entrenamiento deportivo en la modalidad de atletismo, forma parte del grupo de danzas de la UID, confesó que inició en el mismo solo porque quería aprender a bailar salsa casino, pero el profesor Julio le señaló que la condición de enseñarle era formarse en todos los géneros del baile. En la actualidad la mirandina está encantada con la actividad y quiere aprender a moverse en todos los ritmos posibles. "Me gusta porque son cosas nuevas y aprendo, además el profesor es buenísimo. Me he dado cuenta

que así uno baile bien, hacerlo en un grupo es diferente, si se pierde uno se pierde el grupo". Dijo que le ha costado trabajar la elegancia, puesto que en el atletismo todo es rígido. Cree que han evolucionado mucho, espera que para el año que viene saldrán a más eventos y perfeccionarán las presentaciones.

Tambor chileno

Fernanda Sasso a pesar de que en su Chile natal nunca había escuchado las vibraciones de un tambor, ahora es uno de sus bailes favoritos. Este es uno de los legados que le ha dejado su experiencia en el Grupo de Danzas UID.

Aseveró que desde niña ha formado parte de grupos de danzas, bailar es una de sus pasiones pero en Venezuela ha sido diferente. "Es diferente porque acá compartimos con bailes de diferentes países, la integración y la unión en la danza ha sido grandísima, este grupo representa una unión iberoamericana llevada a la danza".

Afirma que ha aprendido varios ritmos la soca, cumbia, joropo, pero el que más me gusta es el tambor porque mueve a la gente, tiene mucho sabor, mucha piel. Espera que en el próximo año se unan más personas al Grupo, "Ojalá sea gente de otros países para que se agreguen más ritmos".